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"Vogliamo ancora una volta ras-
sicurare le famiglie. Le tariffe
della mensa restano identiche

a quelle dello scorso anno scolastico.
Eventuali modifiche saranno valutate
solo dopo la nuova gara d'appalto per
l'aggiudicazione del servizio. In più, ove
si presentasse l'esigenza di piccoli au-
menti anche per la fasce a bassissimo
reddito, gli stessi aumenti saranno intera-
mente assorbiti tramite rimborsi ed economie di bilancio, cui si aggiunge il
contributo ministeriale di oltre 100 mila euro per le scuole dell'infanzia”. È
quanto affermato in una nota dal sindaco di Marsala Massimo Grillo e dalla
sua vice Valentina Piraino che ha la delega alla Pubblica Istruzione, riguardo
al servizio di refezione scolastica. Proprio nei giorni scorsi decine di geni-
tori, coordinati dall'associazione civica Arcobaleno, avevano protestato in
piazza Loggia contro il preventivato rincaro della retta dei pasti scolastici.
La decisione, si apprende da parte del comune è frutto di precedenti incontri
con diversi consiglieri comunali e di un percorso di condivisione con le
sigle sindacali Cgil e Uil, rispettivamente rappresentati da Piero Genco e
Giuseppe Tumbarello. [ ... ]                                          ...continua in quarta

Mensa, a Marsala confermate
le tariffe dello scorso anno

SODDISFAZIONE DI CGIL E UIL: “DIFFICILE DIALOGO, MA GIUSTA SOLUZIONE”

Mentre l’aeroporto di Birgi va a
gonfie vele, altrettanto non si
può dire per la compagnia aerea

Ryanair finita al centro delle polemiche
del Governo nazionale e di quello regio-
nale. [ ... ]              ...continua in seconda

Birgi festeggia il milionesimo
passeggero ma è sos Ryanair

ARICÒ: “LA COMPAGNIA PRATICA PREZZI TROPPO ALTI”



PAG. 2CRONACA • POLITICA • ATTUALITÀVENERDÌ 15 SETTEMBRE 2023 •  MARSALA C ’È  •

AD AVERE LA PEGGIO IL MOTOCICLISTA, FERITA ANCHE LA DONNA ESTRATTA DAI POMPIERI

Un incidente sulla Strada Provinciale 84, nei pressi del Signorino si è veri-
ficato stamattina a Marsala. Una vettura, una Lancia, guidata da una
donna, si è immessa da una stradina sulla carreggiata principale non ac-

corgendosi probabilmente, dell'arrivo di una moto. Inevitabile l'impatto con
l'uomo alla guida del mezzo a due ruote che è caduto rovinosamente a terra. Dopo

l'arrivo della Polizia Stradale e del 118, è stato trasportato in ospedale. Viste le
condizioni, è stato applicato il codice rosso (diversi i traumi riportati, tra cui frat-
ture multiple alla gamba). Anche la donna alla guida della vettura coinvolta ha
riportato ferite in seguito allo scontro. Per farla uscire dall'abitacolo del mezzo è
stato richiesto l'intervento dei Vigili del Fuoco. 

Incidente al Signorino, si scontrano auto e moto

UN GIOVANE ACCOLTELLATO DA UN CONNAZIONALE, FERMATO DAI CARABINIERI

I Carabinieri della del Nucleo Operativo
di Marsala, diretti dalla locale Procura
della Repubblica, hanno sottoposto a

fermo di indiziato di delitto un cittadino tuni-
sino, richiedente protezione internazionale, per
tentato omicidio nei confronti di un connazio-

nale. Venerdì sera, nei pressi di Piazza Fiera
del quartiere Strasatti, una violenta lite tra ex-
tracomunitari è stata segnalata da alcuni resi-
denti. Giunti sul posto, i Carabinieri hanno
rinvenuto un coltello intriso di sangue ed al-
cuni abiti anch’essi sporchi. La vittima è un

giovane tunisino poi ricoverato in prognosi ri-
servata per varie ferite da arma da taglio, e il
presunto aggressore, un connazionale senza
fissa dimora sottoposto a fermo. Sono in corso
ulteriori indagini, coordinate dalla Procura di
Marsala, per capire il movente.

Rissa tra tunisini a Strasatti, c’è un ferito grave

Il presidente della Regione Siciliana Renato Schifani, ha nominato i nuovi commissari straordinari dei sei Liberi consorzi dei Comuni,
quindi anche di quello trapanese guidato fino ad oggi da Raimondo Cerami. Sono tutti dirigenti generali della Regione in servizio, in
attuazione della nuova normativa approvata dall’Ars. Già da mesi si parlava di un cambio al vertice delle ex Province, anche in vista

delle future elezioni dirette in previsione, secondo quanto già deciso da Schifani. A Trapani arriva quindi Maria Concetta Antinoro, che
riveste la funzione di dirigente generale della Regione Dipartimento Turismo. La Antinoro, palermitana, è un’architetta che vanta una lunga
carriera avviata negli anni ’80 e dall’89 riveste diverse cariche all’interno della Regione siciliana. Nella sua carriera si è occupata anche del-
l’esame dei piani urbanistici delle province di Trapani e di Enna e dai primi anni del 2000 si occupa di studio, programmazione e finanzia-
mento della portualità turistica, potenziamento e definizione dell’attività di classificazione delle strutture ricettive, credito sportivo, ecc.

Via Cerami, arriva Antinoro alla guida dell’ex Provincia di Trapani

[ Birgi festeggia il milionesimo passeggero ma è sos
Ryanair ] - Alcuni giorni dopo l’approvazione, al-
l’unanimità, del Piano industriale triennale presentato
dal CdA di Airgest, società che gestisce a terra lo scalo
trapanese, il “Vincenzo Florio” celebra il milionesimo
passeggero, il giovane veronese Gianluca Lovato, in
partenza per Bologna da Birgi sul volo Ryanair delle
12.40, dopo un soggiorno di 8 giorni in Provincia as-
sieme alla compagna. Gli è stato consegnato un vou-
cher di viaggio, da e verso Trapani, del valore di 300
euro. Il giovane è stato ‘braccato’ dai vertici Airgest e
dall’assessore regionale ai Trasporti Alessandro Aricò
che non è mancato in questa speciale giornata. Presenti
anche il deputato Stefano Pellegrino, il figlio Enrico
responsabile per il territorio trapanese di Forza Italia
giovani e il sindaco di Marsala Massimo Grillo. “Il
prossimo anno è raggiungere questo obiettivo a giu-
gno” scherza ma non troppo il Presidente Airgest Sal-
vatore Ombra. Il Piano infatti, prevede di superare, per
i prossimi tre anni, il milione e 100mila passeggeri,
fino a raggiungere quota 1 milione e 300mila passeg-
geri, puntando sul cosiddetto “aviation marketing” ov-

vero la ricerca di nuovi vettori e quindi nuove rotte da
e per lo scalo trapanese. Birgi vede il suo record nel
2013 con 1.878.407 passeggeri; negli ultimi anni lo
scalo ha vissuto la guerra in Libia prima e la pandemia
dopo. Ma è il 2018 l’anno nero, ovvero quando Rya-
nair ha abbondato lo scalo. Adesso la nuova preoccu-
pazione che vede Ryanair ridurre le tratte aree in tutti
gli aeroporti d’Italia ma, si sa, quelli per la Sicilia sono
i più gravi vista la condizione dell’isola. L’amministra-
tore delegato di Ryanair, Michael O’Leary aveva an-
nunciato il taglio dei collegamenti con l’Italia e nello
specifico con l’isola del 10%. In merito al caro prezzi
O’Leary si è schierato nettamente contro la legge ita-
liana: “Non abbiamo altro algoritmo che questo: se il
volo si riempie, diminuisci i posti economici, se il volo
non si riempie, aumenta i posti economici”. Basta però
fare una breve ricerca sui voli per capire che, princi-
palmente a ridosso dell’eventuale partenza, facendo un
esempio, un biglietto di andata per qualsiasi destina-
zione italiana costa sui 280 euro mentre quello di ri-
torno è più facile trovarlo a 19,90 euro. Anche
l’assessore ai Trasporti Aricò è dello stesso parere:

“Abbiamo investito tanto col Presidente Schifani nel
rilancio degli aeroporti dell’isola e quello di Trapani è
strategico. Le dichiarazioni del numero uno di Ryanair
ci preoccupano perchè la compagnia non pratica prezzi
che rispecchiano la società siciliana, non si può pagare
un biglietto per Roma, Milano o altra destinazione ita-
liana alla stessa cifra di coloro che partono da altri ae-
roporti verso destinazioni estere”. Aricò si è soffermato
anche sul potenziamento delle infrastrutture attorno al
“Florio”: “Tra qualche anno ci sarà una fermata ferro-
viaria vicino lo scalo”. Lo conferma anche il sindaco
Massimo Grillo che si è poi trattenuto con Ombra e
Aricò per parlare di rilancio del territorio e nuovi pro-
getti sul fronte. “È un momento di ripartenza raggiunto
grazie alla Regione siciliana, alle risorse impegnate e
alla fiducia. Questa estate, anche se ci ha messo a dura
prova a causa degli incendi, che hanno investito prima
Fontanarossa, poi Punta Raisi e anche noi, ci ha dato
la conferma che la struttura è in grado di reggere un
traffico importante, miriamo a numeri sempre più alti”
afferma Salvatore Ombra. 
[ c. m. ]

CONTINUA DALLA PRIMA
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IL TECNICO HA SCELTO I RUOLI EXTRA PER IL CAST: “TUTELIAMO I LAVORATORI SICILIANI DEL SETTORE”

“Io Capitano” di Matteo
Garrone girato anche a
Marsala, si porta a casa

il Leone d’Argento di Venezia
alla regia per un film attuale che
racconta l’odissea di Seydou e
Moussa che lasciano Dakar per
raggiungere l’Europa con un
sogno, diventare star della mu-
sica. Un viaggio attraverso gli
orrori del deserto e del mare che
le nostre coste conoscono molto
bene. A fare parte della troupe
di Garrone, il marsalese Peppe
Grisafi, già assistente alla regia
per molte serie tv Rai e oggi co-
ordinatore extra, ovvero colui
che si occupa dei casting di at-
tori generici e comparse in Si-
cilia. Lo abbiamo intervistato.
Con “Io Capitano” arriva
una grande soddisfazione
professionale. Come è arri-
vata? Una grandissima soddi-
sfazione. Ho una lista di registi
con cui avrei voluto lavorare in
questi 14 anni, Virzì, Ozpetek,
Garrone e Sorrentino. Un amico
mi aveva fatto sapere di un film
che si sarebbe girato a Marsala,
poi mi hanno contattato.
Quando ho letto la sceneggia-
tura ho pensato fosse un capo-
lavoro, sin da subito ho notato
la forte soggettività, i tanti punti
di vista del protagonista che
rendono partecipe lo spettatore;
molto intense le scene girate

sulla barca con la camera a
mano, abbiamo pianto. Un par-
ticolare che mi ha colpito: gli at-
tori non conoscevano la parte,
Garrone spiegava tutto sul set,
andava a braccio.  Qual è stato
il tuo ruolo attivo nel set mar-
salese? Occupandomi delle fi-
gurazioni, ho cercato tutti i
membri del barcone, impresa
non facile districarsi tra autoriz-
zazioni e passaporti, ma ce l’ho
fatta: sono stati circa 80 i figu-
ranti, alcuni neonati con le
mamme, tutti immigrati rego-
lari sul territorio. Gente che per
girare le scene si è sentita anche
male perchè ha rivissuto il do-
lore del viaggio. Perchè Mar-
sala come set siciliano?
Questione di logistica. Per in-
scenare lo sbarco è stata scelta
la costa di Bue Marino a Favi-
gnana. Così è stato più semplice
trovare una location vicina per
tre settimane. Da Marsala ab-

biamo registrato parte del viag-
gio dalla Libia e il soccorso in
elicottero. Quanto spazio ha
avuto la tua creatività du-
rante le riprese? Il mio ruolo è
più tecnico ma la parte difficile
è stata trovare le persone che
avessero le facce giuste, gli
sguardi che Garrone cercava ed
essendo tutti immigrati non po-
tevano che essere ‘nella parte’,
hanno rappresentato la loro vita.
Dopo tante serie tv arriva il
Grande Schermo. Quali sono

i prossimi impegni e i pros-
simi obiettivi? Dovrebbe arri-
vare nelle sale un altro film che
abbiamo girato tra novembre e
dicembre 2022 a Castellam-
mare e ad Alcamo. E’ in lingua
inglese, tratto da un romanzo di
Meir Shalev per la regia di Giu-
lio Chiesa, ambientato nel-
l’Israele degli anni ’30. Altro
lavoro non facile per me, tro-
vare gente madrelingua ed
ebrea. Mi sono recato persino
alla base militare di Comiso.
Alla fine ho trovato una ragaz-
zina di Marsala che parla in-
glese. Il prossimo obiettivo è
lavorare più a lungo con Ozpe-
tek, con lui ho girato per due
giorni in “La dea fortuna” e con
Virzì con cui ho fatto due setti-
mane di riprese. Nel suo “Tutti
i santi giorni” mi si vede nella
scena del matrimonio. Poi ci sa-
rebbe Sorrentino… Le produ-
zioni cinematografiche che

puntano alla Sicilia, secondo
te, possono accrescere il cosid-
detto ‘cineturismo’? Secondo
me sì, ma ci vogliono più finan-
ziamenti. Perchè molte produ-
zioni restano per poco tempo. E
poi ci vorrebbero più controlli
da parte della Regione siciliana
e della Film Commission, ci
vuole più tutela per i lavoratori
residenti nell’isola. Per regola-
mento infatti, le produzioni
che girano su un territorio
hanno l’obbligo di assumere
una percentuale specifica di
tecnici del posto. Ma non sem-
pre è così. E’ bene che ci siano
prima degli accordi controfir-
mati. … per questo come
professionisti del cinema vi
siete uniti per creare un’as-
sociazione forte? L’Associa-
zione West Sicily fondata dal
location manager Ivan Fernan-
des è nata con questo intento.
[  claudia marchetti ]

Peppe Grisafi: “Tante emozioni con Matteo
Garrone a Marsala sul set del film ‘Io Capitano’”
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Il suo nome è strettamente legato al mondo dell'istruzione e alla promozione della cultura a Marsala. Ma,
dopo tanti anni, Elio Piazza ha adesso deciso di lasciare uno degli incarichi per cui si è maggiormente im-
pegnato, il Centro Internazionale Studi Risorgimentali Garibaldini. Ispettore scolastico in pensione, dieci

mesi fa era stato nominato alla presidenza dell'istituzione, in cui ha ricoperto vari incarichi nel tempo. Nella
nota, inviata agli organi di stampa, Piazza definisce le sue dimissioni – da presidente e da consigliere - “volon-
tarie ed irrevocabili”. “Nelle vicende umane tutto ha un inizio e tutto ha una fine. Dopo ben 26 anni di prestazioni
volontarie e gratuite in favore del Centro Studi, constato che le condizioni mie soggettive e quelle oggettive
del rapporto con la comunità cittadina sempre più indifferente alle peculiari connotazioni identitarie di Marsala,
non mi consentono di continuare a svolgere autorevoli funzioni conferitemi dalla Civica Amministrazione con
esiti da effetti irrisori. Pertanto, ringrazio della collaborazione ricevuta in questi anni e pongo fine al mio man-
dato. Termino rivolgendo un cordiale saluto ed un fervido augurio all'onorevole sindaco Massimo Grillo e a
ciascuno dei consiglieri ai quali continuerà a legarmi una schietta amicizia”.

Centro Studi Risorgimentali, Elio Piazza lascia la presidenza

[ Mensa, a Marsala confermate le tariffe
dello scorso anno ] - “Ora – conclude il co-
municato stampa diffuso dal comune - con la
nuova deliberazione dell'Istituzione “Marsala
Schola”, si congelano le vecchie tariffe della
mensa che, al momento, resteranno le stesse
dello scorso anno scolastico. In pratica, fino
alla nuova aggiudicazione del servizio mensa
(la gara non è stata ancora indetta)”. Sull'argo-
mento abbiamo sentito i segretari cittadini dei

sindacati che hanno seguito l'intera vicenda.
“Siamo riusciti, passando anche attraverso un
difficile dialogo con l'amministrazione – af-
fermano all'unisono CGIL e Uil –, a fare mo-
dificare una decisione che era penalizzante
soprattutto per le fasce più deboli. La modi-
fica della precedente decisione amministra-
tiva, ci trova soddisfatti. Continueremo a
tenere alta la guardia sempre nell'interesse dei
lavoratori”. [ gaspare de blasi ]

CONTINUA DALLA PRIMA


